

科目：法文作文

系所組：法國語文學系碩士班

La délégation sénatoriale française conduite par Alain Richard conclut sa visite à Taiwan

La délégation sénatoriale française conduite par Alain Richard est repartie le 10 octobre pour Paris à l'issue d'une visite de cinq jours à Taiwan. En plus d'entretiens au plus haut niveau avec la présidente Tsai Ing-wen, le premier ministre Su Tseng-chang et le ministre des Affaires étrangères Joseph Wu, elle a notamment été reçue au Parlement et au Yuan de contrôle. Accueillis au Yuan législatif par son président You Si-kun et par le député Tsai Shih-ying, président du groupe d'amitié Taiwan-France, Alain Richard, Max Brisson, Else Joseph et Olivier Cadic ont évoqué avec leurs homologues taiwanais leur attachement à la démocratie.

« Nous considérons notre relation avec Taiwan comme quelque chose qui doit être durable, régulier et profond en termes de contenu », a déclaré Alain Richard lors de la conférence de presse organisée le même jour en fin d'après-midi par le ministère des Affaires étrangères. « Nous apprécions le dynamisme économique de ce pays et voulons développer les échanges de part et d'autre, a dit le président du groupe d'échanges et d'études Sénat-Taiwan. Nous avons aussi une relation très significative dans le domaine universitaire et scientifique. Nous avons par ailleurs beaucoup en commun dans la lutte contre les changements climatiques. » « La France, a-t-il ajouté, se pense comme une puissance mondiale exerçant ses responsabilités y compris dans cette région du monde. (...) Dans le cadre de notre approche de sécurité dans l'Indo-Pacifique, nous voulons être utiles au maintien de la stabilité, de communications ouvertes et de la liberté de navigation dans la région. (...) C'est dans ce contexte que nous avons développé avec nos amis taiwanais un dialogue dont nous rendrons compte à la fois à nos collègues du Parlement et à notre gouvernement. »

[...] La composition du groupe d'amitié Sénat-Taiwan, a souligné Max Brisson, reflète la pluralité du Sénat français, laquelle s'est exprimée en mai de cette année lors du vote de la résolution de la résolution en faveur de l'association de Taiwan aux travaux de plusieurs organisations internationales.

[...] Il est dans la tradition du Sénat, notamment en matière de politique étrangère, de discuter avec tout le monde, a relevé Else Joseph. « J'ai été ravie des échanges de haut niveau que nous avons pu avoir, en particulier dans le domaine de la lutte contre le Covid-19 », a-t-elle ajouté. Taiwan compte dans le domaine économique, a insisté pour sa part Olivier Cadic tout en notant l'intérêt manifesté par ses interlocuteurs taiwanais pour les valeurs démocratiques. « Aujourd'hui dans le monde, a-t-il dit, les régimes autoritaires considèrent que la démocratie est un système occidental inefficace pour le développement humain. Taiwan, qui se développe très vite grâce à la démocratie, en est le contre-exemple. »

Taiwan Info 12/10/2021

Questions de compréhension (65 pts)

1. Quel est le titre du texte et quand a-t-il été publié ? 5 pts
2. Quelles sont les personnes s'étant rendues à Taiwan ? Quelle est leur fonction ? A quel groupe ils appartiennent ? 10 pts
3. Quelles sont les personnes à Taiwan que ces personnalités françaises ont rencontré ? 5 pts
4. Quel était le but de cette rencontre ? 5 pts
5. Quelles sont les domaines de relations et interactions entre la France et Taiwan selon les personnes interviewées dans l'article ? 25 pts
6. Alain Richard dit : « Dans le cadre de notre approche de sécurité dans l'Indo-Pacifique, nous voulons être utiles au maintien de la stabilité, de communications ouvertes et de la liberté de navigation dans la région » Comment comprenez-vous cette phrase ? 15 pts

Analyse et développement (35 pts)

Olivier Cadic affirme : « Les régimes autoritaires considèrent que la démocratie est un système occidental inefficace pour le développement humain. Taiwan, qui se développe très vite grâce à la démocratie, en est le contre-exemple. » Comment comprenez-vous cette phrase ? Expliquez, développez et donnez votre opinion.

- ※ 注意： 1. 考生須在「彌封答案卷」上作答。
2. 本試題紙空白部份可當稿紙使用。
3. 考生於作答時可否使用計算機、法典、字典或其他資料或工具，以簡章之規定為準。